

LE REVUEIL DU NORD

166, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.56, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (8^e).

Vorochilovgrad prise d'assaut par l'infanterie allemande

La ligne de chemin de fer reliant le bassin industriel du Donetz à Stalingrad a été coupée et dépassée par les formations rapides européennes

Quartier général du Führer, 17. — Le haut commandement des forces armées communique : Après plusieurs jours de combats acharnés, l'infanterie allemande a pris d'assaut aujourd'hui Vorochilovgrad, la plus grande et la plus importante ville du bassin industriel du Donetz. Une grande partie de la ville est en flammes.



termes suivants par l'agence D. N. B. : Cette ville se trouve dans le bassin du Donetz, à l'endroit où les gisements de houille alternent heureusement avec ceux de fer et de manganèse. De ce fait, une industrialisation intense s'était développée dans cette région. En 1928, la ville de Vorochilovgrad comptait 45 000 habitants et s'appelait Lougansk. Les deux plans quinquennaux ont largement contribué au développement de la cité, qui compte actuellement 220 000 habitants et le nom de Lougansk a été modifié en celui de Vorochilovgrad, en l'honneur du commissaire Vorochilov qui y est né. Des hauts-fourneaux, des usines, des installations de haute tension, des châteaux à motrices donnent à cette ville un caractère véritablement industriel. La ceppie sauvage a été transformée en une région de travail intense où vit une population ouvrière énorme. La création de l'industrie lourde a provoqué aux alentours de la ville la formation d'un grand nombre de petites industries connexes. Les industries de guerre jouent un rôle prédominant dans cette région : elles servent surtout à alimenter la flotte de la Mer Noire et les fortifications ménéziennes. Des routes en grand nombre relient la ville aux autres centres industriels du bassin du Donetz ; le chemin de fer y est particulièrement important.

L'importance de Vorochilovgrad

Berlin, 17. — La prise de Vorochilovgrad est commencée dans les



Entre le Donetz et le Don, des pionniers vont procéder à la construction d'un pont. (Ph. Graphopresse)

La flotte française d'Alexandrie a reçu l'ordre de se défendre

On s'attend, à Vichy, à recevoir sous peu un ultimatum anglo-américain

Paris, 17. — M. l'ambassadeur de Brinon, délégué du gouvernement en France occupée, a déclaré aujourd'hui, devant des représentants de la presse française : « On peut prévoir que tout prochainement le gouvernement enverra une note aux Etats-Unis relative à la question de l'évacuation française d'Alexandrie. On s'attend, d'un autre côté, à ce que la France reçoive sous peu un ultimatum anglo-américain. »

L'honneur de la France

DEPUIS l'armistice, en juin 1940, les Anglo-Saxons n'ont jamais manqué une occasion de tenter de rendre difficiles les rapports entre la France et les puissances signataires de cet armistice. Mais, à toutes leurs tentatives, la France a toujours répondu comme il convenait et selon ses moyens. Après la débâcle il ne lui resta que l'honneur. Cet honneur, le Gouvernement français entend le défendre envers et contre tout. Les sournoises persutions ou les menaces ne parviendront plus à faire sortir notre pays du chemin qu'il a emprunté au lendemain de la défaite et qui doit mener, à nouveau, au soleil. C'est ce qui importait le plus les Anglais et les Américains et c'est la rage de constater la stérilité de leurs efforts qui les mena à commettre des actes que la civilisation reproche et contre lesquels s'élève l'unanimité des Français.

A Berlin, on rend hommage à l'attitude de M. Pierre Laval

Berlin, 17. — Les milieux politiques allemands ont pris connaissance avec intérêt de l'attitude adoptée par le gouvernement français à l'égard de l'intervention américaine dans la question des navires de guerre français internés à Alexandrie. On rend hommage à la façon nette et tranquille dont M. Laval a répondu aux tentatives de chantage des Anglo-Américains et on souligne particulièrement l'attitude correcte adoptée par le gouvernement de Vichy en ce qui concerne les conditions de l'armistice. On met également en évidence que M. Coudell Hull, secrétaire d'Etat américain, avait nié encore tout récemment que les Etats-Unis interviendront dans cette affaire. Ce mensonge effronté se trouve démenti par la communication que le gouvernement français vient de faire.

LA LUFTWAFFE BOMBARDE UNE USINE A LEAMINGTON

Berlin, 17. — On apprend de sources militaires qu'au cours de la nuit dernière, des avions de combat allemands ont effectué des vols de reconnaissance au-dessus de la région côtière et des eaux territoriales de l'Angleterre. Des bombes de calibre lourd ont été lancées sur une usine de carlingues pour avions à Leamington, en Angleterre centrale, et ont causé de graves dégâts dans les salles de montage. On apprend d'autre part qu'au cours de la même journée du 16 juillet, des avions anglais ont survolé la Belgique et le Nord de la France. Ils ont cependant été forcés suite à l'intervention de l'aviation de chasse et de la D.C.A. allemandes à rebrousser chemin avant d'avoir pu passer à l'attaque.

Donovan indésirable en France

Madrid, 17. — Sous le titre de « Donovan indésirable en France », la revue hebdomadaire « Mundo » s'occupe du collaborateur de Roosevelt qui, de passage à Lisbonne, a demandé la permission de pouvoir venir en France. Le gouvernement de Laval a refusé cette autorisation en se basant sur le fait que Donovan ne voyage pas en qualité d'ambassadeur ou de diplomate. La revue donne ensuite des détails sur l'activité plus que suspecte de ce prétendu colonel qui a déjà intrigué contra les puissances de

LA LUFTWAFFE BOMBARDE UNE USINE A LEAMINGTON

Berlin, 17. — On apprend de sources militaires qu'au cours de la nuit dernière, des avions de combat allemands ont effectué des vols de reconnaissance au-dessus de la région côtière et des eaux territoriales de l'Angleterre. Des bombes de calibre lourd ont été lancées sur une usine de carlingues pour avions à Leamington, en Angleterre centrale, et ont causé de graves dégâts dans les salles de montage. On apprend d'autre part qu'au cours de la même journée du 16 juillet, des avions anglais ont survolé la Belgique et le Nord de la France. Ils ont cependant été forcés suite à l'intervention de l'aviation de chasse et de la D.C.A. allemandes à rebrousser chemin avant d'avoir pu passer à l'attaque.

Nouvelle attaque aérienne britannique contre Lübeck

Berlin, 17. — L'agence D. N. B. apprend que dans les dernières heures de la soirée d'hier, des bombardiers britanniques ont effectué des vols de harcèlement au-dessus de l'Allemagne du Nord et du Danemark. Des bombes incendiaires et explosives ont été lancées, provoquant de légers dégâts entre autres à Lübeck. Selon les nouvelles parvenues jusqu'à l'heure actuelle, deux des bombardiers assaillants ont été abattus.

GRIPPS PARTAGE L'EUROPE ENTRE L'U. R. S. S. ET L'ANGLETERRE

Mais il n'est pas toujours prudent de vendre la peau de l'ours... Berlin, 17. — Sous le titre « Cripps partage l'Europe », le journal « Voelkischer Beobachter » de ce jour publie une information de son correspondant à Lisbonne relative à l'interview que Sir Stafford Cripps a accordée au rédacteur en chef de la « World Review » et dans laquelle il est indiqué que le tracé approximatif de ces futures frontières soviétiques tel que Cripps se le représente. Selon l'avis de Sir Stafford, l'Esthnie, la Lettonie et la Lituanie devraient être incorporées dans l'U. R. S. S. Il estime en effet qu'une erreur a été commise lorsqu'on a détaché l'Esthnie de l'U. R. S. S. afin de ne pas utiliser comme zone de sécurité contre l'extension du bolchevisme. Répondant à la question de savoir dans quel sens s'orienterait la politique étrangère de Moscou après la guerre, Cripps a déclaré que les bolchevistes ne désiraient pas pousser jusqu'en Europe occidentale, mais qu'ils devaient évidemment obtenir une frontière stratégique qu'ils seraient capables de défendre. Par conséquent, la solution probable serait d'accorder aux Soviétiques certaines bases en Finlande, tout comme il conviendrait de leur céder la Bessarabie qui n'appartient pas à la Roumanie, mais bien à l'U. R. S. S. Il faudra sans doute négocier au sujet de l'incorporation de la Bukovine, a poursuivi Sir Stafford, mais, à mon avis, il serait préférable de céder cette région à Moscou afin d'éviter que cette question n'engendre un nouveau différend.

Les Britanniques tirent sur des manifestants au Caire et tuent sept personnes

Gibraltar, 17. — On apprend qu'à Jérusalem ont commencé à réaliser leurs biens immobiliers. Les troupes britanniques ont ouvert le feu sur la foule et sept personnes ont été tuées. Les manifestants avaient crié « A bas l'Angleterre ». Les autorités anglaises ont procédé à l'arrestation de plusieurs personnes.

Actes de sabotage en Irak

Rome, 17. — On apprend de Bagdad que le pipeline de Mossoul a été saboté en plusieurs endroits malgré la sévère surveillance exercée par les autorités britanniques. D'autre part, des actes de sabotage ont été également commis contre le pipeline entre Kirkouk et Haifa. Les dégâts sont importants.

UN ACCORD AMÉRICANO-CANADIEN POUR LA DÉFENSE COMMUNE

Washington, 17. — Un accord a été signé entre les Etats-Unis et le Canada pour la défense en commun des deux pays. Des troupes canadiennes sont arrivées en Alaska pour renforcer les troupes américaines stationnées dans cette région.

51 PETITS BOULONNAIS SONT ARRIVÉS A AVIGNON

Avignon, 18. — 51 enfants venant de Boulogne-sur-Mer ont été accueillis par les généraux Picquelandt, commandant le premier groupe des divisions militaires et par les membres du Comité de la Croix-Rouge. Ces enfants seront hébergés par les familles de la région de Cerpentras.

LES SUCCÈS DES SOUS-MARINS ALLEMANDS

Berlin, 17. — Les milieux militaires font savoir que des sous-marins allemands ont repéré, il y a quelques jours, à l'Ouest du détroit de Gibraltar, un convoi fortement protégé par des destroyers et des sous-marins qui l'avaient torpillé et l'endommagé légèrement. A ce moment le convoi se dispersa et chacun des navires le composant essaya de trouver son salut dans la fuite.

UN CONVOI BRITANNIQUE attaqué à l'ouest de Gibraltar

LES AMÉRICAINS AVOUENT QUE DEPUIS LE 15 JANVIER 394 BÂTIMENTS « ALLIÉS » ONT ÉTÉ COULÉS AU LARGE DES CÔTES DES ETATS-UNIS

Berlin, 17. — Les milieux militaires font savoir que des sous-marins allemands ont repéré, il y a quelques jours, à l'Ouest du détroit de Gibraltar, un convoi fortement protégé par des destroyers et des sous-marins qui l'avaient torpillé et l'endommagé légèrement. A ce moment le convoi se dispersa et chacun des navires le composant essaya de trouver son salut dans la fuite.

Les grèves à Gibraltar

Madrid, 17. — On mande de Gibraltar que par suite de la désertion continue des ouvriers travaillant dans l'arsenal de Gibraltar, les travaux sont quasi-arrêtés. Le gouvernement militaire de Gibraltar a ordonné que les ouvriers qui refusent de faire des heures supplémentaires seront arrêtés et condamnés à des prestations forcées à exécuter dans l'arsenal.

Les derniers succès des sous-marins allemands dans les eaux américaines

Berlin, 17. — Après débarquement de la majeure partie des rescapés, on apprend ce jour le torpillage de plusieurs cargos anglais et américains. Parmi les navires dont le ministère de la Marine américaine annonce la perte, se trouvent un cargo britannique de 15 000 tonnes, un navire de commerce fait partie d'un convoi, un navire marchand américain de tonnage moyen, un navire anglais ainsi que deux voiliers. Au surplus le ministère de la Marine des Etats-Unis communique que des sous-marins allemands ont de nouveau coulé deux cargos dans la Mer des Antilles et dans la golfe du Mexique et qu'un troisième a été torpillé sur la côte Nord de l'Amérique du Sud.

LE CHOIX DE LA JEUNESSE SERA VITE FAIT ENTRE LA FRANCE ET LA RUSSIE ROUGE

Paris, 17. — Le Centre d'information du travail français en Allemagne communique : Le nombre des engagements de volontaires français du travail pour l'Allemagne est en augmentation constante depuis l'appel adressé au pays par le président Pierre Laval en faveur de la relève. C'est ainsi que, dans la semaine du 4 au 11 juillet, on a enregistré 4 190 départs effectifs de travailleurs français des deux zones pour les usines de Reich.

LA ROSE DE MINUIT

par SAINT-ANGE

EXPOSITION "LE BOLCHEVISME CONTRE L'EUROPE"

SON AMPLEUR et son incontestable utilité

SOULEIGNÉES PAR DES PERSONNALITÉS DE LA RÉGION

A huit jours de l'inauguration de l'Exposition « Le Bolchevisme contre l'Europe » ont le succès, à Lille, n'est pas près de se ralentir, il nous paraît opportun et intéressant de publier au cours de la cérémonie d'inauguration, en soulignant le caractère et la portée. Elle éclairera les hommes de bonne foi qui ont été trompés.

« LES HOMMES ET LES FEMMES DE NOTRE PAYS TIRERONT AMPLI PROFIT DE L'ENSEIGNEMENT QUI S'EN OEGAGE », nous dit M. Paul DEHOVE, Maire de Lille.

« L'Exposition inaugurée au Palais des Beaux-Arts, par l'ampleur et la rapidité de sa réalisation fait honneur au Comité d'organisation, à l'architecte, aux ouvriers qui l'ont occupé dans un délai extrêmement réduit. En soi, cette exposition comporte un quart de siècle de préparation et de réalisation, elle est une œuvre de démonstration mise en œuvre. Elle dresse d'une manière saisissante, en des formules lapidaires, l'opposition entre ce qui avait été promis et ce qui avait été réalisé. La marge irréductible entre le dessin diabolique de domination universelle que certains avaient conçue et la réalité décevante imposée à l'immense multitude d'une population laborieuse. Les hommes et les femmes de notre pays qui ont l'amour du travail et de l'effort et qui en connaissent par expérience la valeur créatrice ne manqueront pas de tirer simple profit de l'enseignement éclatant qui leur est apporté par cette exposition. »

« LE CHOIX DE LA JEUNESSE SERA VITE FAIT ENTRE LA FRANCE ET LA RUSSIE ROUGE », nous dit M. HOVAERE, Conseiller national.

M. HOVAERE, Conseiller national, nous a déclaré : « L'Exposition est un événement d'importance capitale. Elle doit être installée à Lille. Avant fait la guerre et ayant été fait prisonnier dans la ligne Maginot, durant 13 mois derrière les barbelés j'ai réfléchi sur les principes qui avaient formé mon action sociale d'avant-guerre.

« L'Exposition éclairera la vieillesse française en France, un patrimoine moral et des valeurs spirituelles qui méritaient de survivre à la défaite. La Russie soviétique avait précieusement pour objectif

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

« L'Exposition remarquable par la méthode qui a présidé à sa présentation par la richesse de sa documentation vivante, avait obtenu dans la capitale un brillant succès. Elle connaît actuellement, dans la région du Nord, une faveur accrue.

La Luftwaffe rend impossible toute retraite ordonnée des Soviétiques

Quartier Général du Führer, 17. — Le Haut Commandement de l'armée communique :

Dans le secteur meridional du front de l'Est, des formations rapides pouraient l'ennemi à l'Est du Donetz en direction du Don interieur. La ligne de chemin de fer reliant le bassin du Donetz à Stalingrad a été dépassée. Entre les formations rapides qui harcèlent les arrières de l'ennemi et pénètrent jusque fort avant dans son tians et les détachements d'infanterie qui le pressent de front, de nombreuses divisions soviétiques fortement mêlées et souvent dispersées essaient de fuir vers l'Est. Toutes ces tentatives ont échoué jusqu'à présent. L'adversaire a subi de lourdes pertes.

Par des attaques en vagues successives, la Luftwaffe a soutenu les poussées des formations rapides et empêché la retraite ordonnée des Soviétiques partout où ceux-ci ont voulu se replier. De jour et de nuit, des colonnes en marche, des moyens de transport et des voies de ravitaillement ont été bombardées à grande altitude, en rase-mottes et au pique.

Les troupes alliées prennent une part active aux grandes opérations qui se déroulent dans le secteur Sud. Depuis le 29 juin, une armée hongroise combat aux côtés des Allemands. Depuis le 1er juillet, il s'y est ajoutée une armée italienne, à laquelle appartient également le corps expéditionnaire italien, mis au ligna sur la front de l'Est depuis le mois d'août 1941. En outre, un corps d'armes roumain qui s'était déjà distingué dans la bataille de Kharouk, ainsi qu'une formation croate, luttent contre les armées du Timochenko.

Par une attaque de surprise, une formation rapide a enlevé un aérodrome aux Soviétiques. Au cours de cette action, 50 avions ont été capturés ou détruits. Pendant un raid sur le port de Potti, sur la côte du Caucase, un croiseur lourd soviétique a été atteint par une bombe de gros calibre.

L'adversaire a dû nouveau effectuer de vaines attaques contre la tête de pont de Voronaj. Il a subi d'importantes pertes. Dans le secteur central du front, nos attaques et l'action entreprises par des troupes de choc ont été couronnées de succès. Après le nettoyage de l'immense région boisée dans le secteur au Sud-Ouest de Rjev, le nombre des prisonniers et la quantité du butin capturé ont augmenté encore par rapport aux chiffres donnés par la communication spéciale du 13 juillet et atteignent actuellement plus de 40 000 prisonniers, 220 chars blindés, 738 canons de tout genre, ainsi que 1 000 mitrailleuses et lance-grenades.

Dans le haut Nord, la voie ferrée de Mourmansk a été coupée en plusieurs endroits par des bombes.

En Egypte, l'ennemi a attaqué de nouveau en partant de la position d'El Alamein. Contre-attaquant les forces de l'Axe ont rejété les formations blindées britanniques sur leurs positions de départ.

Dans la contrée de l'Angleterre, une usine d'armement a été atteinte hier au vol rasant. Plusieurs hangars ont été incendiés ou endommagés.

Quelques bombardiers britanniques ont effectué, aux premières heures de la nuit des attaques de harcèlement sur le littoral de l'Allemagne du Nord. Deux des avions assaillants ont été abattus.

SEANCE SECRÈTE AUX COMMUNES

Churchill n'assistait pas aux débats sur les pertes navales

« La situation maritime anglaise est telle qu'il est préférable que l'homme de la rue n'en ait pas connaissance » déclare M. Hore Belisha

Londres, 17 (via Genève). — M. Churchill n'assistait pas aux débats qui ont précédé à la Chambre des Communes la session secrète.

Sir Stafford Cripps, qui représentait le Premier ministre, fut assailli de questions par les députés travaillistes et libéraux hostiles à la séance secrète.

M. Lipton (indépendant) a demandé :

« Comment le gouvernement va-t-il faire pour révéler au public la gravité de la situation ? »

M. Hore Belisha, ancien ministre de la guerre, a déclaré que la question du secret des débats était claire. La situation maritime de la Grande-Bretagne était telle qu'il était préférable que l'homme de la rue n'en ait pas connaissance.